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华凯易佰科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                编号：2023-004 

投资者关系活

动类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称

及人员姓名 

广发证券 洪涛 

平安基金 张聪 

平安基金 区少萍 

新华保险资管 兰宏阳 

华泰保兴基金 李萌 

国投瑞银基金 李妍蓉 

大成基金 邹建 

南方基金 吕思奇 

（排名不分先后） 

时间 2023年 2月 6日 14:00-15:30 

地点 华凯易佰会议室 

上市公司接待

人员姓名 

副董事长 胡范金先生 

董事、董事会秘书 王安祺先生 

董事、财务总监 贺日新先生 

投资者关系经理 刘祎女士 



投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

 

Q1.泛品业务的经营理念是什么？ 

回答：经营泛品业务需要解决两大痛点，人效和库存。一是由于

人效不变，泛品类业务的增长与公司的人数是正比例增长的，人员的

扩充带来较高人力成本费用与管理难度；二是库存量会跟随业务扩张

持续增长，造成较高的运营风险。公司从 2018 年开始投入系统研发

工作，目前通过系统化运营可以解决人效和库存管控问题。比如智能

刊登和智能广告系统，可以有效提高人效，智能备货和智能调价系统

可以把控备货量，提高库存周转率。公司自研的系统，可有效介入销

售链条中的各个环节，所以弱化基础销售人员，强化系统，提高人效

和库存周转率是公司经营泛品的核心理念。 

Q2.泛品业务增长的驱动力是什么？ 

回答：一、从品类价格上分析，我们的泛品价格可能略高于同行。

在欧美经济环境衰退时，我们发现低客单价的产品更具竞争力，所以

未来将积极开拓不同客单价的品类。二、公司目前已少量布局服装品

类，未来将会加大力度，争取在服装品类方面有所突破。三、未来会

重点开拓海外新兴销售市场，比如拉美、东南亚等地区。综上，泛品

业务将通过扩充品类和销售市场来实现有效增长。 

Q3.亿迈是公司自研的系统衍生出来的吗？选择商户的标准是

什么？ 

回答：是的，亿迈是基于公司长期沉淀的供应链资源和信息系统

优势衍生出来的服务型平台，盈利的核心是为商户提供增值服务。合

作商户将以中型卖家为主，卖家可选择使用我们的系统，例如智能投

广功能、智能刊登功能，实现低成本运营，提升效率，提升利润率，

达到双赢的局面。 

Q4.公司如何在两年内快速发展了精品业务？有何契机？ 

回答：2021 年，行业经营环境发生了翻天覆的变化，尤其很多精

品类公司因封号事件跌入谷底。我们当时发现了精品业务的机遇，选

择与市场背道而驰，开始吸纳精品行业的优秀人才，开发差异化产品。

当然，公司在开拓精品业务的过程中也经历了试错阶段，目前已实现

品牌沉淀、团队沉淀和产品沉淀。精品业务未来将成为公司中长期发

展的重要着力点和利润增长点 

Q5.请预测海运费未来的波动趋势？运费占比？未来是否会下

降？ 

回答：目前海运费已恢复至疫情前的水平，预计 2023 年将保持相

对稳定。我们的运费结构分为头程运费和尾程运费，其中头程运费占

销售净收入约 8%-10%，尾程运费占比约 22%-24%，未来若头程运费

进一步降低，公司利润将有提升空间。 

Q6.公司是否制定了未来三年的销量目标？ 

回答：暂时没有，公司管理团队的经营理念是利润第一，业务持

续健康发展，提高人效和库存周转率，而不是单纯追求销量规模。 

Q7.公司是否有布局独立站和拼多多的计划？ 

回答：从行业整体竞争格局来看，我们认为目前第三方电商平台具

备绝对优势，公司会坚持做好多平台发展的卖家，暂时不考虑开设独



立站。海外拼多多目前的模式可能侧重直接与供货商合作，与我们的

经营模式有所区别，暂时采取观望态度，没有大规模加入。 

Q8.公司的系统壁垒是什么？行业经验还是资本投入？ 

回答：我认为时间机会很重要。公司在 2018 年开始投入系统研

发，用了 3-5 年时间，目前还在持续升级优化。若行业处于蓬勃发

展期，卖家们可能会有充足资金和时间去投入系统研发。但现在行

业红利期已过，卖家生存环境恶化，此时再去投入大量资金和团队

做系统研发难度较大，进度较慢，无法与成熟大卖的发展速度相竞

争。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2023年 2月 8日 

 

 


